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河洛评谭
来稿请寄：lywbpl@163.com 一经采用，即奉薄酬

写字，终将变得“高端” 龙门 站ee
放炮跟财源滚滚 没有一毛钱关系键盘时代，孩子们会提笔忘字

吗？前两天，晚报找到几名小学生
做测试：从语文课本上找出 10 个
词，听写。孩子们的测试成绩不太
好，不少学过的词也写不上来。老
师提醒家长们，别让孩子玩电脑的
时间太长。

提笔忘字，成人也一样。报道
中，晚报还给广大读者出了一道填空
题：未雨chóu móu、lài蛤蟆、gān
尬、喷 tì、kuī探。我也做了这道
题。结果，缪（móu）、嚏（tì）俩字，有
个别笔画写错了。作为中文系毕业
生、靠写稿子吃饭的人，实感惭愧！

不算生僻的字词都能写错，有
的人说这是“新文盲”。还有批评得
更狠的：书写离开了电脑、手机就错
误百出，导致汉字传承形成了阻隔
和断层，会让我们丢文化的根基！

这个帽子扣得就有点儿大了。
人类社会的历史也是科技进步

的历史。就像蒸汽机取代了牛马，
随着电脑等电子产品的普及，笔被
键盘取代，是时代发展的必然产
物。书写当然是文化，但说到底还
是一种技能：不管是用笔写还是用
键盘敲，只要不影响交流就好——

车不用马拉了，不还是越跑越快？
再说，作为中国人，我们在生活

中要时时刻刻与汉字打交道，汉字
甚至中华文化的根基，岂是那么容
易被动摇的？

所以说，提笔忘字这个事情，不
值得我们纠结万分。

那么，“写字”这个事情，对一个
人来说不重要了吗？我觉得，恰恰
相反，不是不重要，而是更重要了。

为啥呢？物以稀为贵。
过去，一名百事不成的酸秀才，

也可能写得一手好小楷——那是
“童子功”，写字是读书求学的重要一
部分。如今却不是这样了，名校博士
的字搞不好也跟狗爬似的！这不奇
怪，他成天用键盘敲字，不动笔啊。

看着吧，把字写正确，再进一步，
把字写好看，将越来越成为一种特殊
的技能，而能掌握这种技能的人才会
越来越稀缺。若干年前，作为一个读
过书的人，把字写好，也许算不得什
么本事；以后，既有文化又能写好字
者，绝对能算得上“复合型人才”。

真的，想在社会竞争中提高自
身能力的人，抓紧时间练字吧，遇到
不会写的就赶紧查查字典！

【新闻背景】人社部相关负责
人表示，虽然劳务派遣职工享有与
用工单位的劳动者同工同酬的权
利，但同工同酬不包括福利和社会
保险。这位负责人介绍，人社部和
全国总工会曾希望这一同工同酬
权利包括福利和社会保险。但因
其他部门和部分央企的强烈反对
而作罢。（9月1日《京华时报》）

新《劳动合同法》最大的亮点，
就是明确了“临时工”享有与用工
单位“正式工”同工同酬的权利。但
看到人社部对同工同酬的解读，人
们心里顿时凉了半截：同工同酬不
包括福利和社保。

一家央企集团算账称，其当年
全行业利润是 300 多亿元，如劳务
派遣职工都实行完全意义上的同
工同酬，保险和福利就会吃掉近
260亿元的“利润”。假若这个账并
非夸大，我们至少能从中看到两点
信息：相比基本工资，福利和社保
其实要占“酬”的大头，正式工的高
薪酬主要是以高福利和高社保的
方式实现；某些央企的高利润，其

实是建立在对劳务派遣职工低待
遇“心安理得”的盘剥之上。

看出来了吗？变味的同工同
酬，仿佛就是一种“交易”：有关部
门获得了“实现同工同酬”的政
绩，既得利益也不会因此真的多掏
钱——你好我也好。

问题是，劳务派遣工同工同酬
的权利，可以拿来随意“折价处理”
吗？究竟是哪些部门和哪些央企

“强烈反对”？为什么他们的反对
如此有效？劳务派遣工们的意见
有没有倾听和重视过？

作为收入分配改革的重要组成
部分，同工同酬既是前提也是必
须。如果在同一个单位尚且不能
实现同工同酬，放大到整个社会又
哪有什么收入分配公平可言？

只要既得利益一反对，同工同
酬就让步，这不是公开的博弈，而是
对同工不同酬的再确认。我们以前
还担心，同工同酬法律说到执法能
否做到；现在看来，这个担心全然是
多余的——除非既得利益“同意”，
否则同工同酬只是说说而已。

■洛浦听风

既得利益一反对 同工同酬就让步？

本报特约评论员 舒圣祥

□本报新闻观察员 洛谭
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新浪微博、腾讯微博@洛阳晚报#龙门e站# 洛阳晚报官方微博，最爱洛阳最懂你

中电阳光新城浅水湾小区一门面
房生意不佳，老板为图吉利，每天一大
早放炮，持续了一年多，居民不堪其
扰。如今，店家已向物业写下保证，不
再放炮。晚报的报道引发网友热议。

相声大师马三立曾讲过“扔鞋子”
的单口相声：楼下邻居，听到楼上每天
两声“咚咚”的扔鞋声才能踏实入睡。比
着扔鞋声，这每天3次炮仗声，更是让人
受不了。@晴天_牛牛：天天都这样，还
叫不叫人过了？@夏末一脸严肃: 批
斗，严厉地批斗，店家咋能这般糊涂？

放炮，咱得选对时候，放对地方。
@周君若玉：婚丧嫁娶、逢年过节，放个
炮也可以接受，天天如此就不合适了，
被举报说明大家忍无可忍了。@大能
和丫丫：不管自己咋痴迷，利己不能损
人！@小月弯弯 07 表示赞同：放炮可
以，扰民不行。

放炮能“放”来财源滚滚？@冯伟
武：扰邻居清梦多多，已令居民生厌久
久，怨念相积，口口相传，岂不影响生
意？@铁通固话：放炮=放跑，财运都放

跑了，还赚啥钱？@我把靑春獻給妳：
不下功夫提高产品质量与服务水平，指
望烧香拜佛转运哩？笑话。

被各种噪声困扰的人都忍不住站
出来了。@淘气：鞭炮，哪个中国人一
年还不得放一次？高音喇叭就纯属扰
民。@a打伞的鱼a：鞭炮放完还能清净
一下，高音喇叭可是从早响到晚啊。

噪声，实实在在让人崩溃又无奈。
@洛阳市第二中学：谁也不愿生活在嘈
杂的环境中，尤其是你心烦意乱时更不
希望被打扰。@刚毅de青松质疑：应
该有人向物业、居委会、110等单位反映
过，为何还是炮声依旧、喇叭不停？相
关单位有没有制止？@阳光不琇：我对
居民楼开辟门面房一直很排斥，震耳欲
聋的音乐不停，和商家交涉人家也不搭
理，警察总不能24小时看着吧？

（魏春兴）
感谢河南德丰集团对本栏目的大力

支持。新浪微博、腾讯微博今日出场网
友，均获赠10元手机话费，请将手机号私
信@洛阳晚报。

洛谭有话

运输货物沿路抛洒、污染路面，既影响通行又埋下安全隐患，市民
十分厌恶。抛洒，夜间尤其疯狂。日前，我市开出首张道路清理罚单，
并组建夜间城市管理中队，展开24小时监控，挥出了众所期待的组合
拳！新办法管用不，原有的规定是否还在发挥约束作用，还得看成效。

治顽疾就要下狠劲


